

CLAUSURA DEL CURSO 2015-2016 EN LA REAL ACADEMIA DE CÓRDOBA

José Cosano Moyano
Director de la Real Academia

Sra. Secretaria General de la Universidad de Córdoba.
Excmas. e Ilmas. Autoridades.
Ilustre Cuerpo Académico.
Señoras y señores:

Procedemos en el día de hoy a la clausura del curso académico 2015-16, bicentésimo sexto de la existencia de nuestra Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba. Un año más podemos constatar que se ha cumplido una programación de actividades, multivariada en contenidos, que corrobora la calidad y excelencia de los mismos y el alto grado de participación de nuestros académicos. Las intervenciones leídas desde su tribuna prueban fehacientemente el aserto anterior pues basta con hacer un seguimiento de éstas para apreciar que, de la apertura de ayer¹ a la clausura de hoy², ha habido sesiones extraordinarias en las que hubo lugar para el ingreso como académico numerario del Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Pineda Priego³ o la recepción como académico de honor del Excmo. Sr. Dr. D. Santiago Muñoz Machado⁴, sesiones ordinarias ocupadas por académicos numerarios (Dres. Fernández Dueñas, Gahete Jurado, Porro Herrera, Cruz Casado y Castillejo Gorraiz) y correspondientes (Dres. Peña Martínez, Valle Buenestado, Hermosilla Álvarez y Varo Baena y Sres. Piedrahita Toro, Ponferrada Cerezo y Clementson Lope). A éstas hemos de sumar aquellas en que se dio lectura a una abundante nómina de trabajos de presentación de académicos correspondientes —se enriquece así nuestro capital humano— como fueron los del Dr. D. Rafael Jordano Salinas (Córdoba), Excmo. Sr. D. Eduardo Baena Ruiz (Córdoba), Dr. D. Manuel Aragón Reyes (Madrid), Dr. D. Enrique Pozón Lobato (Fuengirola, Málaga), D. Serafín Linares Roldán (Linares, Jaén), Dr. D. José M^a. Abril Hernández (Bujalance, Córdoba), Dr. D. Rafael Bonilla Cerezo (Carmona, Sevilla), Dr. D. Rafael Ruiz Álvarez (Huétor Vega,

¹ Correspondió ocupar la tribuna al Excmo. Sr. Dr. D. Aniceto López Fernández. Su discurso versó sobre “Consideraciones ecológicas sobre la antigua isla española de San Carlos”.

² En homenaje al Ilmo. Sr. Dr. D. Rafael Hernando Luna. La laudatio estuvo a cargo del Ilmo. Sr. Dr. Ángel Fernández Dueñas y la conferencia de cierre fue impartida por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Roldán Cañas con el título de “Molinos, norias y batanes en la Península Ibérica durante la Edad Media”.

³ El título de su discurso fue “El debate sobre cultivos transgénicos: impacto ambiental y seguridad alimentaria mundial”, siendo contestado en nombre de la Real Academia por el Excmo. Sr. Dr. D. Aniceto López Fernández.

⁴ El Excmo. Sr. Dr. D. Santiago Muñoz Machado ingresa como académico de honor con el discurso titulado “Palabras de Ley”. Le contestó en nombre de la Real Academia el Ilmo. Sr. D. Fernando Cruz-Conde y Suárez de Tangil.

Granada), Dr. D. Pedro Benito López (Cádiz) Excma. Sra. Dra. D^a. María del Carmen Maroto Vela (Granada) y Dr. D. Manuel Guillén del Castillo (Lucena, Córdoba). No podemos dejar en el olvido la celebración de días tan señalados como los dedicados a la Constitución, Inmaculada, Mundial del Teatro, Góngora, Medioambiente y Defensa ni los dedicados a conmemoraciones en torno al I Centenario de la muerte de Francisco Giner de los Ríos, IV Centenario del nacimiento de Antonio del Castillo Saavedra (1616-1668), IV Centenario de la muerte de Cervantes y I Centenario de la muerte de Rubén Darío), así como las XIV Jornadas de Estudios Andaluses, el VI Ciclo de recitales de Poesía Cordobesa y el V de Museos y Desarrollo Local.

Mención especial merece el capítulo de publicaciones. Han sido varias y no todas aún presentadas. Tan sólo me referiré puntualmente a dos, ambas editadas en 2015 por esta Real Academia con el patrocinio de la Excma. Diputación Provincial de Córdoba.

La primera de ellas por orden de aparición titulada *Luisa Revuelta y Revuelta docente, investigadora y académica* tiene como autores los Dres. Cosano Moyano y Cruz Casado y a su realce han contribuido compañeros académicos como Bujalance Gómez y Gahete Jurado, portada y prólogo y lauro, y un abundante registro de alumnos excepcionales Rodríguez Alcaide, Piedrahita Toro, Fernández Dueñas, Silva Pozo y Varo Pineda que aportan su visión personal de tan egregia profesora.

La segunda es el resultado de la colaboración de académicos de nuestra Real Academia y de la Academia de Francia que, coordinada por los Dres. Peña Martínez y Carosella, leyeron sus trabajos en el Simposio que tuvo lugar en el Colegio de España de París. Sus aportaciones conforman el volumen *Cómo somos y cómo nos ven* correspondiendo su apéndice fotográfico central al Dr. Blázquez Ruiz. Es, sin duda, el buque insignia del viaje realizado a la ciudad de la luz por mor de los esfuerzos, desvelos y pilotaje del Dr. Criado Costa, Director de la institución.

Si importante es lo que hasta aquí se ha dicho, no lo es menos aludir al proceso electoral llevado a cabo en el pasado mes de mayo y del que ha surgido una nueva Junta Rectora que hoy preside. Un proceso electoral paradigmático que se ha desarrollado con toda normalidad, circunstancia que creemos es necesaria para seguir trabajando con ahínco, sin escatimar esfuerzos, en todo aquello que contribuya a mejorar nuestra institución. Es vida académica quintaesenciada.

En este extremo el nuevo equipo, que felicita al saliente dirigido por el Dr. Criado Costa durante más de tres lustros seguidos, se siente depositario del vastísimo legado de nuestra institución y habrá de acrecentarlo para entregar el testigo al que habrá de sucederle como se ha hecho hasta aquí por lo que pido al Cuerpo Académico, su primer activo, que todos de consuno apostemos firmemente en la consecución de hacer realidad el objetivo más caro del mandato que nos habéis confiado y que denominamos en nuestro programa electoral como la “vuelta a casa”.

Vuelta, pues, a nuestras sedes de Ambrosio de Morales bajo el mecenazgo del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba —conviene recordar aquí y ahora que la sede municipal albergó el antiguo cabildo de la ciudad hasta la decimosexta centuria— para poner punto final a la itinerancia histórica que diera comienzo en la casa de la calle Manríquez, prosiguiera en la sede de la Sociedad Econó-

mica de Amigos del País y continuara por las dependencias del Museo de Bellas Artes, el edificio de Santa Victoria, la calle de Pedro López y, un año más, en la dependencias de nuestra Universidad en la calle Alfonso XIII. Conste nuestro agradecimiento al alma mater cordobesa, lo que hacemos en la persona de su Rector Magnífico Dr. D. José Carlos Gómez Villamandos y que rogamos le traslade la Dra. Carmen Valbuena Torezano, Secretaria General de la misma.

En otro orden de cosas esta Junta Rectora, cuando apenas lleva un mes en ejercicio, ha acometido gestiones para agilizar e informatizar Secretaría y Depositaría y pedido la colaboración de las secciones e institutos existentes con la finalidad de planificar mejor las actividades anuales. Asimismo se está modificando y actualizando nuestra página web al igual que considerando las posibles intervenciones de su Tribuna joven. La presencia institucional en la provincia la iniciaremos celebrando el próximo curso académico el *I Encuentro de la Real Academia en la Mancomunidad de municipios de la Zona Subbética*, a propuesta de la sección de Historia y una exposición de los académicos pintores y escultores en *Homenaje a Cántico, en el centenario de Ricardo Molina (1917-2017)*, a propuesta de la sección de Nobles Artes.

Cabe, por último, dejar testimonio de las felicitaciones. En primer lugar al Ilmo. Sr. Dr. D. Rafael Hernando Luna, a quien hemos homenajeado en esta sesión de clausura. Él mismo ha dirigido y dejado su impronta en esa excelente Escuela Universitaria de Minas de Belmez, hoy Escuela Politécnica Superior, con una trayectoria docente e investigadora de espigados frutos y con él al Dr. Fernández Dueñas, por la excelente laudatio que le ha realizado y al Dr. Rolán Cañas, por la magistral conferencia que pone cierre al curso académico. En segundo lugar, felicitar a D^a. Margarita Fernández Fuentes, alumna de 2º curso de enseñanzas superiores en el Conservatorio Superior de Córdoba por la magnífica ejecución de la obras de F. Mendelssohn y E. Granados que ha amenizado y puesto el broche final al mismo.

Ponemos fin al acto dando las gracias por su presencia al Excmo. Sr. D. Miguel Pérez Sánchez, General de la Guardia Civil en la reserva, a D. David Dorado Ruez, concejal del Grupo de Ciudadanos en el Excmo. Ayuntamiento de Córdoba y Diputado Portavoz de dicho grupo en la Excma. Diputación Provincial, a D. José Manuel de Siles Pérez de Junguitu, Secretario de la Subdelegación del Gobierno en Córdoba, al Excmo. Sr. D. Juan Ramón Berdugo Gómez de la Torre, magistrado del Tribunal Supremo, al Excmo. Sr. Dr. D. Aniceto López Fernández, Secretario General del Instituto de Academias de Andalucía, al Ilmo. Sr. D. Francisco de Paula Sánchez Zamorano, Presidente de la Audiencia Provincial de Córdoba, al Ilmo. Sr. D. Juan Calvo-Rubio Burgos, Fiscal Jefe de dicha Audiencia, a la Ilma. Sra. D^a Dolores Baena Alcántara, Directora del Museo Arqueológico de Córdoba y a al Ilmo. Sr. D. José M^a. Palencia Cerezo, Director del Museo de Bellas Artes de Córdoba. Por último a la Dra. Pilar Balbuena Torezano por su presencia en este acto de clausura y a todos los amigos que han querido hoy acompañarnos.

En nombre de S.M. el Rey D. Felipe VI, queda clausurado el curso 2015-2016 en la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba.